

# EL DIA

PERIODICO DE LA MAÑANA

Año XVIII.—Núm. 5.336

Palma de Mallorca.—Viernes 19 de Agosto de 1938 3.º T.

Precio: 15 céntimos

## UNA PATRIA

LA PATRIA: ESPAÑA

## UN ESTADO

EL ESTADO: NACIONAL-SINDICALISTA

## UN CAUDILLO

EL CAUDILLO: FRANCO

### Ha quedado completamente limpia de enemigos la orilla derecha del Segre, en la cual hubo ayer tranquilidad absoluta

### En los sectores de Espadán, Manzaneda y Saladas fueron rechazados y deshechos ataques e intentos rojos.—En los demás frentes, sin novedad

### LA AVIACION NACIONAL BOMBARDEO LOS ALTOS HORNOS DE SAGUNTO, LA ESTACION DE HOSPITALET, LA FABRICA DE MATERIAL DE GUERRA Y LA ESTACION DE ARENYS DE MAR Y LOS PUERTOS DE ROSAS Y GANDIA

### En diez días han sido fusiladas en Monjuich 226 personas, y más de mil han sido condenadas a trabajos forzados.—En Praga ocurrieron ayer tarde sangrientos sucesos entre checos y sudetes.—Sigue comentándose la crisis del Gobierno rojo; la solución ha dado lugar a violentas manifestaciones en Almería.—Negrín aprovechará su concurrencia a un Congreso profesional en Zurich para gestionar ayuda a los rojos

## NOTICIAS OFICIALES

### Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo correspondiente al día 18

En el sector del Segre, con la brillante operación realizada ayer por nuestras tropas, quedó completamente limpia de enemigos la orilla derecha de dicho río. Hoy ha habido tranquilidad absoluta en este sector.

En el sector de Espadán se ha rechazado un ataque contra una de nuestras posiciones, habiendo sufrido el enemigo duro castigo.

En los sectores de Manzanera y Saladas, fueron deshechos algunos intentos de ataque de los rojos.

En los demás frentes sin novedades dignas de mención.

**ACTIVIDAD DE LA AVIACION**—En la noche del 15 al 16 fueron bombardeados los altos hornos de Sagunto y los objetivos militares de la estación de Hospitalet, y en el día de ayer la fábrica de material de guerra de Arenys de Mar, y los objetivos militares de la estación de dicho pueblo y los de los puertos de Rosas y Gandia.

Salamanca, 18 de Agosto de 1938.—III Año Triunfal.

De orden de S. E.

El General Jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

¡ESTA ES ESPAÑA!

## Balance de dos años

Hanns Decke, corresponsal en España de la importantísima agencia del «Conde Reischach», publica un interesante artículo en el que analiza la situación de nuestro país en julio de 1936, y la obra realizada en el curso de dos años de guerra por la España nacional.

El 18 de julio, comienza diciendo, celebró la España nacional, el segundo aniversario de su Alzamiento contra el bolchevismo. Y esta guerra que comenzaba en aquel momento, como una defensa a vida o muerte que un pueblo hacía de sus tradiciones, su historia y su cultura seriamente amenazadas, se ha convertido andando el tiempo en una coyuntura internacional, en torno a la cual las grandes potencias siguen con atención las incidencias de su desarrollo.

El General Franco, y con él el Ejército, la Falange, el Requeté, la Juventud, los campesinos y los obreros, se unieron en el instante preciso con voluntad de triunfo, para salvar a su patria en peligro. En aquellos primeros momentos, apenas si estos nuevos cruzados del ideal disponían de los elementos precisos para el sostenimiento de una guerra. Pero su entusiasmo era incommovible. Y su decisión extraordinaria ha hecho que de un modo diligente y eficaz, aquellos medios insuficientes de la primera hora, se convirtieran en un conjunto cuya superioridad es innegable hoy en todos los aspectos de la contienda.

En esta ocasión del segundo aniversario de la guerra, se recuerda en todas partes, aquellos días iniciales de ella en que unas cuantas unidades del Ejército de África, cruzaban el Estrecho de Gibraltar, para unirse a las guarniciones que habían permanecido fieles, y comenzar, con el apoyo entusiasta del pueblo, la guerra de liberación de España. Cuando uno piensa en que lo más importante para la guerra estaba en manos del Gobierno de Madrid, asombra más el esfuerzo inteligente y sistemático que el General Franco ha desarrollado en la dura prueba. Porque el Frente Popular, al servicio de Moscú, había venido preparando con todo ahínco las cosas. Desde el oro del Banco de España, hasta los

elementos materiales, incluyendo las mejores industrias aptas para la guerra, todo estaba en manos de los llamados gubernamentales. Y sin embargo, todo lo han ido perdiendo.

Desde hace años, Rusia había puesto sus ojos en España. Esto ya no es un secreto ni aún para los más míopes, que no veían o no querían ver lo que se avecinaba. Para dominar en jella contaba el Komintern con la docilidad irreflexiva de las organizaciones proletarias, y con el asentimiento suicida del liberalismo republicano. Y por si alguien dudara de ello, la aparición de las Brigadas Internacionales en el frente de Madrid, allá por los meses de otoño de 1936, es prueba irrefutable de que el Komintern actuaba ahora con la máscara quitada. Cuando se habla de las intervenciones en esta guerra, no suele citarse ésta, que fué la primera en orden al tiempo, y ante la cual tenían que reaccionar los pueblos que vieron muy claro que el designio moscovita no era solo el de la dominación en España, sino el de asestar un golpe de muerte a través de ella, a la civilización occidental y a toda la cultura europea. Que esto es así lo demuestran los sucesivos reconocimientos del Gobierno del General Franco por una serie de países europeos y americanos.

Planteada la lucha, pudo verse bien pronto hasta donde llegaba la indomable voluntad de Franco, dispuesto a salvar a su patria del comunismo. Todas las dificultades fueron vencidas gracias a su esfuerzo y al cabo de un año disponía de un ejército disciplinado y heroico, cuyas vanguardias estaban en las puertas de Madrid, con el que había liberado una enorme extensión de territorio y cuyas banderas victoriosas flotaban ya sobre Bilbao y gran parte del litoral cantábrico, a los doce meses de comenzada la guerra. Conducido por él, ese ejército ha llevado a cabo en el curso del segundo año triunfal un avance todavía más impresionante y después de liberar todo el Norte, ha llegado al Mediterráneo, ha entrado en Cataluña y hoy se encuentra cerca de Valencia.

Cuando tras de considerar lo que significan estas operaciones militares se detiene uno a analizar las condi-

ciones de la vida en la España nacional, el asombro por la tarea bélica desarrollada, sube de punto al señalar otros aspectos de la obra ingente llevada a cabo por el General Franco. El nivel de vida en la España nacional no ha subido desde que comenzó la vida, los impuestos no han aumentado, las industrias trabajan febrilmente, todo en suma está en tensión por el esfuerzo hacia el triunfo y no ha sido necesario acudir a préstamos en el extranjero. He aquí algo que la Historia registrará en su día.

Hoy dispone Franco de un numeroso ejército perfectamente organizado, como nunca lo tuvo España, a la cabeza del cual se encuentran unos jefes y oficiales llenos de conocimientos y dotados de una experiencia reiterada en cientos de combates. Estas tropas disponen de un armamento excelente y todos los servicios auxiliares funcionan con una perfección absoluta. Y en la tierra, en el aire y en el mar, la superioridad de la España nacional está asegurada.

Pero todo este gigantesco esfuerzo no hubiera podido realizarse sin la colaboración entusiasta y bien dirigida de la retaguardia. Ella hizo pesible la alimentación de los combatientes y de la población civil y cuando los hombres faltaron, por estar en filas, las mujeres, los ancianos y los muchachos ocuparon sus puestos. La agricultura y la industria intensificaron su producción, el trabajo fué la misión primordial de todos los que no intervenían directamente en la guerra y en todas partes se vibraba a tono con la situación del país. El gobierno del General Franco por su parte adoptó medidas previsoras y estimulantes de la producción. Los obreros más necesitados recibieron ayuda eficaz y trabajo abundante.

El Estado, los ciudadanos y en especial la mujer española, se han entregado con auténtico espíritu de hermandad y de sacrificio a las labores sociales y de ayuda del combatiente. En estos dos años, son innumerables las disposiciones dadas por el Gobierno del General Franco para mejorar las condiciones de vida de los obreros: jornada de trabajo, vivienda, salarios, locales a ellos destinados en las fábricas, etc., y últimamente, al cumplirse el segundo aniversario del Movimiento, la implantación con carácter nacional y

obligatorio para los patronos y para el Estado del subsidio familiar.

Las obras sociales de protección a la infancia, de ayuda a las madres, y la construcción de nuevos sanatorios antituberculosos, han logrado en este período un auge magnífico, sin desatender ni un momento la guerra, que es hoy la máxima tarea de todos los españoles. Para arbitrar recursos económicos que permitan el sostenimiento de todas esas instituciones se han gravado con impuestos el tabaco, los espectáculos y en general los objetos del comercio de lujo, cuyo importe se destina a la ayuda a los combatientes y a los familiares. Sin contar con la aportación cuantiosa que representan los días semanales del «Plato Unico» y del «Lunes sin Postre». Todo ha sido perfectamente secundado por la retaguardia nacional, que acepta gustosa cualquier sacrificio que beneficie a sus combatientes.

La colaboración femenina en los hospitales, guarderías infantiles, jardines maternos, comedores y cocinas de hermandad, y a cuantas obras signifiquen ayuda a los soldados y a los necesitados, es efísimas y se realiza a través de las delegaciones nacionales y provinciales de «Auxilio Social» y de «Frentes y Hospitales». Y la implantación a fines de 1937 del «Servicio Social de la Mujer», como un deber nacional ha puesto millares de mujeres a disposición de todas estas obras de la retaguardia. En un año el «Auxilio Social» ha distribuido más de cinco millones de comidas en la España liberada a medida que avanzan las tropas va dilatando su obra en las ciudades conquistadas, donde sus convoyes de alimentos entran al par de los soldados.

La reconstrucción de España, este despertar a una nueva vida, es fácilmente perceptible exterior e interiormente. A los dos años de guerra, como una legítima consecuencia de las victorias militares, las palabras de la Patria, el Pan y la Justicia, son una realidad en la España de Franco. Todos los españoles le secundan convencidos de que luchan más que en una guerra civil, por el establecimiento de un nuevo orden nacional, cuyas características están enunciadas en el triple grito que campea en el escudo nacional: «España Una, Grande y Libre».

## CALMA EN LOS FRENTES

### La demostración de lo españolas que son las tropas rojas

#### Crónica de los frentes

Calma en los frentes. Con estas cuatro palabras podría resumirse la actualidad de las operaciones. Un ataque rojo en el Segre, que ha sido rechazado y un avance de nuestras tropas, ha sido la labor del día de hoy.

Esta operación corresponde solo a lo que podría llamarse manifestación local de actividad, correspondiente a sectores aislados.

Mientras el Estado Mayor traza sus planes, nosotros nos dedicamos a consultar nuestro álbum de notas, para ver las últimas incidencias o hechos dignos de mención.

En una trinchera roja recogimos

un periódico, en el que se publicaba en grandes titulares que en la zona roja se encontraba actuando el gran doctor norteamericano Jack Payne, eminente odontólogo, el cual lleva sacadas a los miembros de las brigadas internacionales más de 10.000 muelas sin el menor dolor.

Nosotros estamos pensando si este doctor ha sido presionado por el gobierno rojo, para que extraiga las muelas a los milicianos de las brigadas extranjeras para que estos no puedan comer, porque los extranjeros exigen mucha comida y como sea que en la zona roja solo comen los dirigentes y jerifaltes. Otro periódico que hemos reco-

La reforma agraria que presentaron los hombres del 14 de Abril en vez de ir, como la que nosotros apetece, a rellenar de sustancia al hombre, a volver a dotar al hombre de su integridad humana, social occidental, cristiana, española, en vez de hacer eso tendió a la colectivización del campo, a convertir a los campesinos en masa gregaria como los obreros de la ciudad.

JOSÉ ANTONIO

## TEATRO ROJO

### Fuente Ovejuna

Aunque en el reparto figuraban son mucho más cerriles. Desde un director de escena francés, y aquel energúmeno que en una manifestación lanzaba mueras contra la raza latina hasta el literato fracasado y comunista de las ecuaciones de segundo grado (1) todos se creen con derecho a falsificar la Historia y la literatura de España. Y así, el adaptador de «Fuente Ovejuna» suprime, en la representación popular, la intervención magnánima o sagaz de Isabel de Castilla. «Los Reyes, explica, son los naturales aliados de los poderosos. Pero cuando ven su causa perdida, sienten miedo y fingen conceder espontáneamente aquello que el pueblo reclama amenazador. Por esto, Isabel perdonó a Fuente Ovejuna.» Claro está que todas estas majaderías las dice envueltas en ríspidos y latiguillos estilo Campredón o Leopoldo Cano. Porque nuestros revolucionarios son así: viejos de forma y falsos, cuando no vacíos, de fondo.

Miguel VILLALONGA

(1) La anécdota merece ser recordada porque cándidamente la refería el mismo protagonista, sin advertir la suave ironía de su lección. —Cuando Einstein fué a Madrid, cierto literato fracasado pretendió discutir la teoría de la relatividad no sé si con Rey Pastor o con Torres Quevedo. El matemático se resistía a conceder beligerancia al escritorzuelo, y ante su machacona insistencia, se limitó a decirle: —Mire Ud. amigo mío, para comprender la relatividad, es preciso haber llegado a las ecuaciones de segundo grado.— Y comentaba el escritorzuelo, creyéndose que las ecuaciones de 2.º grado constituían el summum del cálculo matemático: «Claro es que yo, de momento, no sé resolver una ecuación de 2.º grado, pero no me sería difícil aprenderlo. Y aún creo recordar que en el Colegio las resolvíamos... (Todo ello rigurosamente histórico).

Todo esto, (lucha de la realeza contra el feudalismo, origen popular del poder real) lo saben en Francia incluso los ministros del Front Populaire. (No hace mucho acudió uno de ellos a presidir las fiestas del Centenario de Luis XIV). Pero los revolucionarios españoles

gido es inglés y se titula nada menos que el órgano de las brigadas internacionales. En uno de los artículos que inserta, anuncia que de las islas de Chipre hay gran número de voluntarios comunistas que luchan en España, y que la cifra de muertos de estos es bastante elevada. No cabe duda que el ejército marxista está integrado en su totalidad por «españoles». Entre los muertos de la isla de Chipre figura el capitán Marianatais. No cabe duda que este hombre es «españolísimo».

Nada, está decidido que los españoles que integran el ejército popular han nacido todos, claro está por equivocación en Moscú, París, Praga y en la isla de Chipre.

## LA BARBARIE ROJA

### Prosiguen las ejecuciones en Barcelona

Berlin.—Noticias recibidas de Barcelona dan cuenta que un individuo llamado Granveza que había tenido la desfachatez de decir que había sacadas a los miembros de las brigadas internacionales más de 10.000 muelas sin el menor dolor. Nosotros estamos pensando si este doctor ha sido presionado por el gobierno rojo, para que extraiga las muelas a los milicianos de las brigadas extranjeras para que estos no puedan comer, porque los extranjeros exigen mucha comida y como sea que en la zona roja solo comen los dirigentes y jerifaltes. Otro periódico que hemos reco-

en Montjuich durante la primera decena del presente mes 226 personas, y más de 1000 han sido condenadas a trabajos forzados.

La desmoralización en el ejército rojo aumenta considerablemente, pues parece ser, que últimamente han sido condenados a muerte por el delito de desertión unos ciento veintiocho soldados.

# Notas de guerra

## El descalabro rojo en el Ebro

Berlin.—La agencia DNB comunica nuevas noticias del frente del Ebro.

Las informaciones que publica dice que las han facilitado los prisioneros ultimamente capturados por las fuerzas nacionales de aquellos sectores.

En los últimos días han sufrido los marxistas un serio descalabro más.

El número de bajas es incalculable.

La brigada Lister ha quedado completamente destruida.

Otra brigada que intentó oponerse a la acción de las fuerzas nacionales quedó en nuestro poder dejando también como botín de guerra dos

tanques averiados y numeroso material de todas clases.

La brigada llamada del Campesino ha sufrido también serios quebrantos teniendo que ser renovados sus efectivos frecuentemente.

**Los rojos retroceden en Extremadura y se llevan el ganado**

Paris.—Según declara el correspondiente de guerra francés, las tropas nacionalistas conquistaron el miércoles pasado gran cantidad de terreno en el frente de Extremadura, especialmente al Sur de Cabeza de Buey.

Se sabe que las autoridades rojas han acordado evacuar todas las cabezas de ganado de dicha cuenca.

de mantenerse en la orilla contraria a la línea en que ellos tienen sus unidades.

El desastre rojo va en aumento por momentos.

Nuestra aviación continúa su labor de aplastamiento. La artillería no deja un instante de disparar contra ellas y ayer después de un brillante contraataque nuestro, nuestros soldados ocuparon varias posiciones de gran importancia después de aniquilar una división roja que quedó en nuestro poder con dos tanques inutilizados.

También en el sector del Segre provincia de Lérida nuestras fuerzas han realizado con el mayor de los éxitos una importante operación.

Nuestros partes oficiales toman como detalle la recogida de 278 cadáveres enemigos lo cual es una nota que puede servir de prueba para demostrar la grave derrota sufrida por los marxistas.

El número de prisioneros capturados en este sector es elevadísimo y entre el abundante material capturado al enemigo figuran cuatro tanques rusos.

Esto demuestra como el ejército marxista donde quiera que va a atacar es fuertemente rechazado, recogiendo como fruto de su ofensiva o de sus intentos fracasados, fracaso y mas fracasos.

Ya es corriente en la zona roja al escuchar los partes oficiales de Barcelona que cuando el ejército de Negrin desencadena una ofensiva el pueblo que vive bajo la tiranía, es-

pera los resultados desastrosos de los marxistas porque saben que no hubo ofensiva roja que no costara a estos 30.000 bajas.

Ahora en la ofensiva del Ebro en la que hablan de su heroicidad en mantenerse en estas posiciones tan desventajosas para los marxistas recogen el mayor de los fracasos que hayan podido recoger en los campos de batalla.

Los del gobierno Negrin lo mismo que los habitantes de la zona roja esperan que en cualquier momento será rebasado el río.

Y hablando del gobierno Negrin hemos de decir que ha sufrido una crisis, dos de los ministros Irujo y Aguiar han abandonado el gabinete porque eran incompatibles ahora con el régimen de terror que imponía el gobierno.

En cuanto al ministro Aguiar se marcha del gobierno tambien porque se considera incompatible con la política que sigue el gobierno central en relación a la política catalana.

A pesar de su división interna los ministros han expresado su adhesión al ministro Negrin pero hemos de decir que tambien tanto Aguiar como Irujo buscan un momento oportuno para salir por la frontera francesa.

No nos extrañaría que Negrin y su cuadrilla trataran de juzgarles por medio de esos tribunales de espionaje y alta traición que en la zona roja representan. El crimen legalmente organizado.

## EN LA ESPAÑA BOLCHEVIQUE

# Desarrollo de la crisis

Perpignan.—Como se había previsto, la crisis ministerial del gabinete rojo, quedó resuelta anoche mismo. Aparentemente no se trató más que de una crisis parcial que se ha resuelto con la aceptación de la dimisión de Aguiar y de Irujo. Sin embargo, las deliberaciones que han precedido a esta reorganización ministerial, han sido tan largas como agitadas.

Todos los proyectos de Negrin han fracasado, pues como es sabido quería formar un Gobierno moderado o de orden, pensando en el extranjero; en realizar una última maniobra, pero los intereses no han respondido al llamamiento, habiéndole negado toda participación en el proyecto ministerial, y por lo tanto, no han querido soportar la responsabilidad de la participación en la derrota final.

Aguiar, que pertenecía al partido de la izquierda republicana catalana, ha sido sustituido por José Moix, de partido catalán unificado, de tendencias más izquierdistas.

Irujo ha sido sustituido en su calidad de ministro sin cartera, por Bilbao Hospitalet, del partido nacionalista vasco, también de carácter más izquierdista que el anterior.

La razón oficial de esta crisis, ha sido las profundas divergencias que existían entre la Generalidad y el Gobierno rojo, ya que la Generalidad quería una hegemonía política; por su parte Negrin no ha dejado de hacer figurar —dice— en este comité, representantes del partido vasco y catalán. A tal objeto, ha publicado un comunicado oficial que termina diciendo: «El gobierno afirma una vez más, su respeto a la personalidad y derechos de las regiones autónomas y vé con placer la colaboración de catalanes y vascos en el seno del gobierno de carácter nacional, dentro de las autonomías.»

Pueden los rojos dar notas y formar ministerios, pero no conseguirán ajustarse, porque son muchos los triunfos de nuestras armas en los campos de batalla y para un gobierno le es indispensable obtener estos triunfos, cosa que sólo puede ostentar indiscutiblemente el Generalísimo Franco.

**La solución no ha agradado a los republicanos ni a la C. N. T.**

Paris.— Aunque en los círculos franceses se diga que ha sido acogida satisfactoriamente la resolución de la crisis roja, se sabe que en los centros republicanos no ha sido bien acogida ni mucho menos.

Los comunistas y socialistas acusan a los partidos republicanos de realizar una labor de obstrucción y Lamonedá ha dicho que en la situación en que estos se han colocado no logran mas que crear dificultades.

Sigue diciendo que Cataluña, tiene que ceder sus ambiciones autonomas ante la situación actual.

La C. N. T. acoge con bastante frialdad el nuevo gobierno no expresándose en tonos de felicitación asi como hacen los periódicos comunistas y socialistas, que se muestran verdaderamente satisfechos.

**La caída del Gobierno Negrin como consecuencia del fracaso del Ebro**

La prensa inglesa comenta extrañada la crisis planteada en el seno del gobierno rojo y la achaca a las últimas derrotas de los marxistas alcanzadas en todos los frentes.

El gobierno Negrin explica lo sucedido diciendo que son unas divergencias surgidas entre los vascos y los catalanes, cuando la verdad es que ha sido surgida por su tremendo fracaso en la ofensiva del Ebro.

Las emisoras catalanas han dado cuenta del comunicado de los comunistas en el que expresan su adhesión inquebrantable al gobierno Negrin. Tambien cuentan con la adhesión de los socialistas y la de los de la U. G. T.

El periódico «La Vanguardia» organo de los elementos republicanos ha sido recogido por orden de Negrin ya que parece ser que los republicanos no estan muy conformes con el gobierno Negrin.

## CRONICA BREVE DE LA SITUACION MILITAR

# Las continuas victorias del Ejército de España

**Ni en Extremadura, ni el Ebro, ni en el Segre pueden lograr los marxistas éxito alguno**

Después de nuestro avance realizado por tierras extremeñas nuestros soldados descansan. El enemigo vió frustrados todos sus faenas de resistencia ante el ímpetu de nuestros soldados que se adelantaban sobre las tierras de Extremadura.

El General Miaja para tratar de detener el avance envió fuerzas de los sectores levantinos sin preocuparse del largo viaje que tenía que realizar el ejército para ir de la zona levantina roja hasta el límite de las tierras de Badajoz.

Los rojos se lanzaron a nuevos desesperados contraataques contra nuestras posiciones del sector de Cabeza de Buey.

Por estas lamentables condiciones nuestros soldados los rechazaron energicamente los contraataques marxistas capturándoles enormes prisioneros y causándoles elevadísimas bajas.

Las operaciones de limpieza sobre la gran extensión del terreno liberado a causa de los últimos avances ha hecho que las tierras en Badajoz quedaran casi totalmente liberadas.

A las poblaciones civiles de Cabeza de Buey y demás pueblos reconquistados están recibiendo continuos convoyes de viveres que les envían los nacionales para saciar el hambre de esas pobres gentes tiranizadas por los sicarios rojos. En esta zona han hecho los marxistas actos verdaderamente sangnarios y faltos de todo sentimiento.

En el sector del Ebro el enemigo sigue pagando muy cara su osadía

# La guerra española desde el extranjero

**Los extranjeros en el Ejército rojo**

Paris.—«Le Matin» publica el siguiente editorial: Se habla sin cesar de los voluntarios extranjeros que combaten en las filas de Franco; se habla menos de los voluntarios extranjeros que combaten en el ejército rojo. Sus características, si hemos de tener en cuenta a un periódico inglés bien informado sobre la guerra civil de España, ha de saber la opinión que en el ejército rojo hay gentes que pertenecen a todas las naciones del globo. No es esta una afirmación gratuita: En un sangriento combate de Aragón, donde luchaba una brigada internacional, los nacionales hicieron prisioneros a más de 500 voluntarios extranjeros de dicha brigada; entre ellos, había 141 ingleses, 70 americanos, 42 alemanes, 42 franceses, 31 polacos, 24 portugueses, 24 holandeses, 21 canadienses, 16 yugoslavos, suecos, etc. etc.; en cambio el número de rusos no fué más que de dos; lo cual indica que los soviets envían a batirse a los demás, pero se abstienen de batirse ellos.

Cuando la opinión internacional de Londres llegue a hacer el recuento de los voluntarios extranjeros, se encontrará con que muy pocos son rusos, porque estos prefieren a las trincheras, las propagandas, donde los riesgos de encontrar la muerte son sensiblemente menos elevados.

**La contestación del Gobierno del Generalísimo, en el asunto del plan británico**

Londres.—En los centros competentes, se anuncia que el informe del representante británico en la España nacional relativo a la respuesta del gobierno de Burgos dada sobre el proyecto de retirada de voluntarios, no se entregará hasta mañana y los puntos del documento completos, no serán recibidos antes del sábado. Según rumores, el tema general de la respuesta del Generalísimo Franco al proyecto de retirada de voluntarios, permiten abrigar esperanzas y se añade que la contestación del gobierno Nacional contiene algunas propuestas referentes a la ejecución de la retirada de voluntarios extranjeros.

**La actitud incomprensible de Francia**

Roma.—«Il Téberes», publica un artículo en el que dice lo siguiente: «Casi todos los Estados de Europa han reconocido «de jure» o «de facto» —de hecho— al gobierno del general Franco y han enviado representantes aun que sea con carácter comercial: Italia, Alemania, Albania, Hungría, La Santa Sede, Portugal, Inglaterra, Rumania, Turquía, Yugoslavia, Checoslovaquia, Holanda y Suiza, naciones que tienen establecidas relaciones regulares con el Gobierno Nacional. ¿Quién falta? Si desconocemos Polonia, cuya significación no tiene importancia desde este punto de vista, sólo falta Francia. Francia no quiere reconocer al Gobierno de la España Nacional y trabaja con todo su empeño por la triste finalidad de seguir una política tortuosa en favor de los rojos, expuesta a malas consecuencias y a los peligros internos y externos que acechan en esta guerra. ¿De qué les servirá todo esto? Hasta ahora no ha tenido ningún éxito y ciertamente no lo podrá tener tampoco en el futuro. España no lo olvidará.»

**Datos para el Comité de no intervención**

Berlin.—En toda Alemania ha cau-

**Las cartas de dimisión de Aguiar e Irujo**

Perpignan.—Después del Consejo de ministros, el gobierno rojo publicó un comunicado dándose por muy satisfecho de la resolución de la crisis.

La carta de dimisión que envió Aguiar es la siguiente:

Presidente del Consejo de ministros y querido amigo. Como le anuncié en el último consejo de ministros

# EL TERRORISMO ROJO Y SUS CRIMENES

## Ciento veinte patriotas torturados. Un feroz asesino de Puente Genil comparece ante el Tribunal Militar

Castuera.—He recorrido los pueblos que caen dentro de la gran bolsa cerrada brillantemente el domingo pasado. Por todas partes hay una sensación de normalidad consoladora. Por los campos se trabaja con paz y confianza.

He recogido impresiones de uno y otro sitio que habrán de constarse por el interés que tienen.

Y he recogido en primer lugar en los lugares donde la horda cometió salvajadas, el lamento de los pobres familiares vestidos de luto por sus deudos asesinados. Y los vecinos honrados que se salvaron por la rapidez de nuestra magnífica operación que refieren aterrados pormenores trágicos del vandalismo marxista.

Así en Castuera, la ciudad que vive ya la normalidad que le han devuelto las tropas libertadoras, hay un clamor de justicia unánime. Castuera era la cabeza del resto de tierra extremeña que ellos tiranizaban. Aquí residía el que hacia de gobernador, un tipo espécimen de rojo de nuevo cuño que cifraba su ambición política en hacer barbaridades. Allí se permitía hasta emitir un papel moneda de circulación obligatoria.

Me hablan de 120 patriotas torturados y muertos horriblemente, entre ellos un grupo de falangistas y de otras organizaciones de derecha que defendieron con ejemplar tesón a la ciudad contra la horda, reforzada por guardias enviados desde Peñarroya, desde la casa de la condesa de Casallada que servía de residencia oficial al comité de la zona.

Y me hablan particularmente y con los pelos de punta del martirio del joven sacerdote don Atanasio Rodríguez. Heroico ministro de Dios y buen patriota, se presentó en la prisión a administrar los auxilios espirituales a los jóvenes condenados a muerte. Y los esbirros lo prendieron entre blasfemias horrendas y palabras soeces.

Le condenaron a muerte en cruz como al Divino Maestro. El sacerdote, que era hombre de gran temple, fué al martirio rezando. Le crucificaron y después los salvajes se ejercitaron en el tiro al blanco con el cuerpo del mártir. Sus últimas palabras fueron nn viva España y un viva estentóreo a Jesús en los últimos momentos de su terrible agonía.

Y me hablan de la muerte del guarda nocturno del Banco Español de Crédito, que gozaba de reputación bien ganada por su honradez. Los rojos le propusieron salvarle la vida si daba un viva a Lenin y contestó con vivas a España y a Cristo Rey. Insistieron y nada lograron. El obrero fué sacrificado en unión de 32 patriotas más.

En esta ciudad la matanza tuvo tres fases correspondientes a otras tantas victorias del Ejército nacional. La última fué espeluznante. Entre los asesinados figuraban el hermano del jefe de Falange Española Tradicionalista de Badajoz y el presidente de la Adoración Nocturna don Victor de la Cueva.

La horda disparó contra ellos. Pero quedaron algunos heridos y entonces el chófer que había llevado a los asesinos, vació un bidón de gasolina sobre los cuerpos retorcidos y les prendió fuego. Los dolores cruentísimos de las quemaduras hicieron levantarse a los mártires para caer definitivamente con el nombre de Dios y de España en sus labios. Un pastor que presenció la escena enloqueció de terror.

La llegada rápida de las fuerzas del Ejército del Sur, evitó que los cafres rojos perpetraran más delitos.

La paz ha vuelto a estas tierras. Estos extremeños, descendientes de tantos héroes anónimos que llevaron el buen nombre de España a América, han reanudado sus tareas y su vida civilizada a la sombra de nuestra secular y gloriosa bandera.—RAMON RESA.

**Un feroz asesino de Puente Genil comparece ante el Tribunal Militar**

Córdoba.—Ante un Tribunal Militar ha comparecido el tristemente célebre José Lavado Palos, alias El Negro de las Ventas, marxista muy destacado, de 23 años, de Puente Genil, para dar cuenta de los crímenes cometidos desde el 24 de julio al 1.º de agosto de 1936. Durante la dominación marxista hizo alarde de sus instintos criminales; intervino en incendios a varios edificios, entre ellos el de la casa de don Francisco Ortega Munilla, que pereció carbonizado juntamente con su esposa; asesinó a más de veinte personas de derechas, a una de las cuales, el Guardia civil don Manuel Martín López, arrancó la cabeza y colocándola en la punta de un sable la paseó por el pueblo haciendo mofa de ella.

Otro de los hechos fué el asesinato de un sacerdote llamado don Lorenzo Pérez Porras que, estando preso en un vagón del ferrocarril, absolvió a todos sus compañeros, y en vista de ello «El Negro de las Ventas» lo sometió al martirio.

**«Le Figaro», invita al Gobierno francés a enviar un representante a la España Nacional**

Paris.—El periódico *Le Figaro* dice que en vista del paso de milicianos por la frontera de los Pirineos en dirección a la España roja es necesario que dada la situación militar de España, el Gobierno francés cambie de actitud y se decida a enviar un representante a la España nacional.

Es necesario que el gobierno de Francia se dé cuenta de que ya son unos veinte países los que han reconocido al Gobierno del General Franco.

**Negrin pedirá en Zurich ayuda (¡aún más!) para los rojos**

Paris.—El presidente dimisionario Negrin antes de salir para Zurich desde Barcelona manifestó a los representantes de la prensa que en dicha capital, en la que tiene que asistir a un Congreso de fisiología, aprovechará la oportunidad para ponerse en contacto con los políticos para pedir ayuda a la España roja.

**Permanentes RAMON**

Provisionalmente Obispo Cabanellas n.º 27 (Son Koch) (Trayecto-Autobus)-(HAY REFUGIO) (antes Plaza S. Antonio, 28)

**Juntas de Amianto y Cobre**

de todos tamaños y formas para automóviles, motores, conductos de vapor, etc., etc.

**CASA CODINA**

LA CASA DE LAS GOMAS (Junto al Borne) PALMA

# La vida en la España Nacional

**Sumario del «Boletín Oficial del Estado»**

Burgos.— El «Boletín Oficial del Estado» publica entre otras las siguientes disposiciones:

Ministerio de Justicia.—Disposición de medidas para el funcionamiento de los registros civiles.

Ministerio de Educación Nacional.—Orden disponiendo la celebración en Santander del 5.º Congreso de la Asociación Española para el progreso de las Ciencias.

Otra autorizando a los Jefes, profesores, funcionarios y maestros dependientes del ministerio, para asistir a la anterior conferencia.

Ministerio de Defensa Nacional.—Orden convocando un curso de tripulantes para aviones de guerra entre alféreces provisionales de las distintas armas; el número de plazas es de 40; los solicitantes tendrán los 22 años cumplidos y los 28 sin cumplir. Es indispensable que tengan diez meses de frente, de los cuales seis de oficial; el plazo de instancias según el «Boletín Oficial», termina el diez de septiembre próximo y la duración del curso será de tres meses.

**Visitas a los ministros**

Burgos.—El vicepresidente del Gobierno y ministro de Asuntos Exteriores General Jordana, celebró anoche en su despacho una conferencia con el ministro de Hacienda señor Amador.

El ministro del Interior señor Serrano Suñer, fué visitado por el gobernador civil de Sevilla, el jefe provincial de Falange Española Tradicionalista y de las JONS señor Gamero del Castillo y el jefe provincial.

**Animación en la Colonia de Nuestra Señora de Begoña**

Bilbao.—Ayer llegaron 140 niños procedentes de Valladolid, Segovia, Palencia y Oviedo, para pasar unos días en las colonias de Nuestra Señora de Begoña; en breve llegarán otros grupos venidos de Salamanca, con igual objeto.

**Fiesta conmemorativa en Gijón**

Gijón.—El día 21 de agosto, se celebrará el segundo aniversario de la gesta heroica del cuartel de Simancas; el Ayuntamiento prepara, actos conmemorativos; la vis-

pera se celebrará un solemne funeral, corriendo a cargo la oración sagrada, de don Diego de Tortosa; asistirá también, don Antonio Golcochea, que pronunciará un discurso.

**Homenaje a los veteranos carlistas**

Pamplona.—El próximo domingo se celebrará en la ciudad de Tafalla la imposición de las insignias de Tenientes honorarios del ejército español a los veteranos carlistas. A las diez de la mañana en la plaza de Navarra se celebrará una solemne misa en la que ocuparán lugar preferente los veteranos carlistas y el Ayuntamiento en corporación.

El acto será amenizado por la banda de la ciudad. Después de la misa en la mencionada plaza de Navarra se efectuará la imposición de las insignias de Tenientes concedidas por el Caudillo a estos veteranos carlistas.

A este acto asistirá el miembro de la Junta política de Falange Española Tradicionalista y de las JONS Jesús Elizalde.

Después del acto se reunirá en comida íntima las autoridades con los veteranos.

**Auxilio Social en Cabeza de Buey**

En esta nueva localidad arrebatada a los marxistas entran ya gran número de viveres; en los primeros momentos entraron para la población civil hambrienta 3.000 panes, dos cajas de botes de leche condensada, una caja de latas de sardinas, 3.000 raciones de chocolate. Las raciones fueron repartidas individual y colectivamente.

Los hermanos de la zona roja que se han sentido liberados han visto como con las fuerzas de Franco han llegado la justicia y el pan de la España de Franco.

**¡¡ Plata... Oro !!**

Puede obtener máximo rendimiento vendiendo en Zavallá, 23. FABRICA.

**Vendo dos casas**

cerca Plaza Toros, una por 1.700 duros y otra por 2.000, facilidades de pago. Informes calle 11 n.º 10, junto Plaza Toros.

**INFORMACION LOCAL**

**El Cupón de los Ciegos**  
Sorteo de 18 de agosto de 1938:  
Número premiado 189 con 40 pesetas.  
Aproximaciones 188-190 con 3 pesetas.  
**¡ARRIBA ESPAÑA!**

**Comandancia General de Baleares**

**Servicio de Plaza para el día 19 de Agosto de 1938. 3.º T.**

Jefe de día.—Comandante de Artillería don José Vilanova Salcedo.  
Imaginaria.—Comandante de Infantería don Jaime Cereceda Gargallo.

Visita Hospital.—7.º y último Capitán de Infantería.  
Vigilancia.—Los Cuerpos de la Guarnición.

D. O. de S. E.—El Teniente Coronel Jefe de E. M.—Carlos Marín de Bernardo

**GOBIERNO CIVIL**

**Nombramiento de Gestores**

El Gobernador ha firmado los nombramientos de Gestores de los Ayuntamientos de Palma, Inca, Manacor, Ibiza, Santa Eulalia, San José, San Antonio Abad, Felanitx, Sóller y Pollensa. Mañana o pasado, cuando hayan llegado a poder de los interesados dichos nombramientos, facilitará la lista de los nombrados. En días sucesivos irá saliendo el resto de los nuevos Gestores.

**El nuevo edificio del Gobierno Civil**

Estuvo el señor Gobernador en el nuevo Gobierno Civil con objeto de elegir el local destinado a dependencia de la Junta Provincial de Abastos, pues con el gran trabajo de los negociados respectivos y personal necesario es imposible desenvolverse en el antiguo Gobierno Civil por falta de habitaciones. Con el Jefe de la Dependencia recién nombrado, Abogado don José M.º Danés, estuvo recorriendo el edificio y se ordenó al contratista señor Seguí, que en un plazo de ocho días deje listo y habilitado el sitio escogido para dependencia de Abastos, que está situado en la planta baja (semi sótano) con ventilación, capacidad y con la independencia necesaria para dicho servicio y comodidad para el público que tendrá su entrada por la calle de Pelaires.

El tiempo cada día mayor que absorben los negociados de Abastos, lo complicado que resultan y la gran importancia que tienen exige gran comodidad en los servicios de los mismos y se ha procurado armonizar las conveniencias de aquellos y del público facilitando ambas.

**BAR JORDA**

PROXIMA INAUGURACION

**Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S.**

**Delegación de Asistencia a Frentes y Hospitales**

La Delegación Provincial de Asistencia a Frentes y Hospitales suplica a la familia del Alférez Provisional don Lorenzo Homar Arbós, pase por la mencionada Delegación, Gran Vía 1, para un asunto que les interesa.

Hoy a las nueve y media de la noche, la acostumbrada charla semanal de la Delegación de Asistencia a Frentes y Hospitales correrá a cargo de María de Lourdes Rovira.

**Sección Femenina**

**La revista «Y»**

En el extraordinario de la revista «Y», revista para la Mujer, editada por la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S. se publicará entre otras interesantes informaciones y artículos.

«Dos influencias sobre el carácter de José Antonio», primer intento de estudio sobre el carácter del creador de la Falange. Dos influencias—la de dos mujeres: la de su madre Casilda Sáenz de Heredia y la de que le cuidó a la muerte de aquella, María Primo de Rivera—que se marcan sobre José Antonio al través de su vida.

Esta interesantísima información va ilustrada con fotografías de un gran valor documental, que se dan a conocer por vez primera, y que recogen a José Antonio desde sus primeros meses de edad, niñez y juventud.

Esta información constituirá el más preciado regalo para sus admiradores.  
**SALUDO A FRANCO.**  
**¡ARRIBA ESPAÑA!**

Todas las camaradas que concurren diariamente a las sesiones de Círculos organizados por la Sección Femenina se presentarán mañana viernes día 19 a las 7 y media de la mañana en el local de la Sección Femenina Gran Vía José Antonio n.º 13 donde se les repartirá los pases para el tranvía. Deberán asistir todas indiscriminadamente vistiendo la camisa azul.  
**¡ARRIBA ESPAÑA!**

**«Aquí estamos»**

Se ha puesto a la venta el número extraordinario de esta Revista Nacional sindicalista, de cada día más interesante.

El sumario de este número es el siguiente:

Portada: José Antonio; Palabras de Franco; ¡Arriba Español José Calvo Sotelo, por M. Fons; Viaje feliz, por Mateo Zaforteza; Mensaje de Caudillo La Compañera historia; ¡A las armas!, por el Mayor; N. Brai; José Antonio; Discurso de Serrano Suñer; Franco, Falange, España, por Jiménez Caballero; Manuel Ramírez por Ferrer Gisbert, Caidos, por Ares, A la memoria de mi padre, por E. Calvo Sotelo Alfonso de Zayas en Roma; Fiestas de la conmemoración; Plana central 18 de Julio; Onésimo Redondo; Sin Trecho, por E. Eiquer, en la guerra y en la muerte por el Fugitivo; «Yo quiero ser marino», por el Camarada Mayor; Sol de fuego en España, y en Francia sombras, por Eugenio Montes; La Magistratura del Trabajo; El mito del Imperio, por Luis Legaz, El 18 de Julio, por el doctor Julio Pardo Canalés; José Calvo Sotelo, por Fernando Escardó Peinador; Teoría del Estado heróico, por Juan Baneyto; La vida de España, por Isidoro Millán; Romance nostálgico, por Miguel Roig Adrover; La tristeza de tener que morir por Francisco Casares, Desembarco de los marxistas en Mallorca; Diario de una miliciana roja; Nuestra Falange en Valladolid; Españoles en el extranjero; Hacia la total recuperación.

**Curados en la Casa de Socorro**

**Accidentes del trabajo**

Miguel Seguí Espasas, de 36 años, trabajando se produjo una herida contusa en la cebra izquierda.  
Antonia Gordiola March, de 23 años, con domicilio en la calle de Juan Maragall, 222, también trabajando sufrió heridas incisivas en los dedos medio y anular de la mano derecha.

**Agresión**

José Mesquida Niell, de 44 años, al ser agredido sufrió una herida contusa, con hematoma, en el brazo izquierdo.

**Caída**

Vicente Jaume Mesquida, de 34 años, habitante en la calle de Real, 12, se cayó, produciéndose un esquinque en la muñeca derecha.

**DELEGACION DE ORDEN PUBLICO**

**Suicidio de una perturbada**

El domingo último, en el desván de la casa que habitaba, sita en la calle de Valeda, 43, de la ciudad de Inca, se suicidó, ahorcándose de una viga, la anciana María Alberti Riera, de 73 años, viuda, natural de Biniamar.

Parece ser que por consecuencia de cierta enfermedad que padecía tenía algo perturbadas las facultades mentales, lo que le indujo a quitarse la vida.

El Juzgado de Instrucción, después de instruir las oportunas diligencias, ordenó el levantamiento del cadáver y su conducción al cementerio.

**El Código de Circulación**

La Guardia civil de los puestos de Inca, Campos y Muro ha denunciado a varios conductores de vehículos por infracción del Código de Circulación.

**Sindicato Español Universitario**

**Charla por Radio**

Hoy viernes, día 19, a las dos y cuarto de la tarde, un camarada de esta Delegación Provincial de Prensa y Propaganda pronunciará ante el micrófono de Radio Mallorca la acostumbrada charla semanal.  
**¡ESTUDIO Y ACCION!**  
**ARRIBA ESPAÑA**

**DEL CARNET**

El hogar de los esposos don José Noguera Lluil y doña Elizabeth Elvira Montaner, se ha visto aumentado con un hermoso niño, al que se le impondrá el nombre de José Francisco.

Tanto la madre como el recién nacido siguen en perfecto estado de salud.

Procedente de la península llegó el capitán de Infantería don Emelio Felú.

En la Iglesia de Nuestra Señora del Remedio, del Molinar, recibió por vez primera a Jesús Sacramentado, la encantadora niña Margarita Llauger Lluil, hija del Secretario particular del señor Alcalde, don Joaquín Llauger.

Reciba la nueva comulgante, así como sus padres y demás familia, nuestra cordial enhorabuena.

**DEPORTES**

**Futbol**

**Nota ofitiosa de la Federación Balear**

Relación de los partidos que se han de celebrar el próximo domingo día 21 a las 5:30 tarde, entre los equipos semifinales del Torneo Trofeo Frenes y Hospitales.  
Molinar-Recreativo (campo Molinar) árbitro señor Planas.  
Arrabal-Calatrava (campo Hércules antes Iberia) árbitro señor Borrás.

**RIALTO**

Hoy a las 3:30

**Escándalos 1935**

con James Dunn y Alice Fay

**ORO VIRGEN**

con Claire Trever y Jhon Boles  
Lunes.—DEJAME QUERERTE

**MODERNO**

Hoy a las 3:30

**ALEGRIA ESTUDIANTIL**

por Bing Crosby

**Los defensores del crimen**

con Richard Dix y Margaret Callahan

Lunes.—SUEÑOS DE JUVENTUD con Katherine Hepburn y LAS 7 LLAVES con Gene Raymond

**Hermanos Alomar**

Blenorragia, curación radical, Urinarias, Impotencia, Sífilis y enfermedades de la Piel. Av. Alejandro Roselló, 117, Telef. 2321.

**MILITARES**

**Ascensos**

Se concede el empleo de sargento provisional al cabo de Infantería don Jaime Borrás Campins, del sexto batallón del regimiento de Bailén, 24. Ascendió al empleo de teniente, con antigüedad de 11 de Mayo último, el alférez provisional de Infantería don Jaime Capó Porcel.

**Baja**

A propuesta del Comandante General de Baleares, y por haber sido licenciado, cesa en la asimilación de farmacéutico tercero, que tenía concedida por Orden de 2 de junio de 1937, el soldado del batallón de Ingenieros de Mallorca don Miguel Cabet González.

**Destinos**

Pasa a nuevo destino el veterinario tercero, asimilado, don Miguel Frau Grimalt, que se hallaba en el Cuadro eventual del Ejército del Ejército del Norte.

En Sanidad Militar, se confiere nuevo destino al siguiente personal:

Capitán médico don Enrique Balle Roca, que se hallaba en situación de disponible en la plaza de Larache.

Capitán médico don José Durán Molina, que se hallaba en el Grupo de Sanidad Militar de una División del Ejército del Norte.

Teniente médico don Juan Vidal Miralles, que se hallaba en la Jefatura de los Servicios Sanitarios de Palma.

Teniente médico don José Felú Riera, alta del Tribunal de Zaragoza, pasa a destino burocrático.

Y alféreces médicos don Juan Juandeda Rover, que se hallaba en el Grupo de Intendencia de Baleares, y don Miguel Manera Rovira, don José M.º Panadés Jaume y don Monserrate Mascaró Fernández, que se hallaban en la Jefatura de los Servicios Sanitarios de Palma.

**PRECIOS DE AYER**

**Mercado de Inca**

	Pesetas
Trigo.	64
Cebada del país.	53
Cebada forastera.	53
Avena del país.	52
Avena forastera.	52
Habas ordinarias.	63
Maiz.	64
Garbanzos.	110
Habichuelas blancas.	95

**Prensa Italiana**

**Storia**

Hemos recibido el cuaderno número 3 de esta espléndida revista que cumple magníficamente su propósito de divulgación. Tanto por su texto como por su parte ilustrada la Revista que suministra por «Italia Giornalistica» (San Cayetano, 3) se vende en todos los quioscos, es digna de ser leída por cuantos a la lectura interesante tengan afición.

**UN INVENTO DE UN MALLORQUIN**

**Para subir la correspondencia a los pisos**

Un invento ya muy conocido en Palma por la prensa, debido a Miguel Castañer Bernard, que sirve para subir a los pisos cartas y periódicos aunque en casa no esté nadie, evitando se pierda la correspondencia cuyo reparto hace para todos los pisos en menos de un minuto. Por el Gobierno de Burgos, la comisión de Obras públicas y Comunicaciones de la Junta Técnica del Estado dispuso «que para declarar de utilidad el empleo en la distribución de la correspondencia a los pisos, del mencionado aparato será condición precisa y previa a toda otra cuestión que el referido aparato sea probado y examinado en su funcionamiento por una Comisión. La componen José Zaforteza Musoles, ingeniero industrial y sanitario, don Jaime Ripoll como técnico del cuerpo de Correos, don Juan Font y Peña en representación de la Cámara de la Propiedad Urbana y don Amadeo Pera en representación de los inquilinos.

Con fecha 4 de febrero último, en la calle de Ramón Berenguer III número 14, domicilio del inventor, se efectuaron estas pruebas según acta que al efecto se levantó y que no publicamos por no extendernos demasiado, resultando «declarado de utilidad el empleo en la distribución de la correspondencia a los pisos». Este aparato no puede ser independiente del servicio de Correos por esto es indispensable que las autoridades lo adopten; lo exponemos en la siguiente forma y vean si hay motivo para que no prospere.

Se pondrán en las casas previo permiso de los propietarios; los inquilinos que voluntariamente quieran este servicio pagarán una cuota que en ningún caso se les podrá obligar; así en estas condiciones el aparato con sus cuotas pasa a ser propiedad del Estado sin que tenga que hacer ningún desembolso; de estas cuotas apartarán una parte pa-

**Panorama internacional**

**Campaña periodística de injundios contra los países totalitarios, y, de rechazo, contra la paz**

Pasó la fecha del 15 de agosto, señalada para que ocurrieran, según la prensa alarmista de los países democráticos, fieros males desencadenados por Alemania y motivados por las maniobras militares que tanto juego han dado. Pero no es extraño, que así ocurra, el calor sofocante seguido de torrenciales lluvias, que sufrió Londres los pasados días, y la falta de temas a tratar, pueden, en parte, ser el origen de las campañas desarrolladas por los diarios «Manchester Guardian» y «News Chronicle», referentes a las maniobras germanas, seguidos después por el «Star», todos los cuales se sienten molestos y defraudados, por no haber prestado el pueblo británico fe a sus catastróficas predicciones.

A toda costa, esos servidores del masonismo-hebraico-internacional, y de la moribunda Sociedad de Ginebra, quisieran se desencadenara un conflicto internacional, no comprendiendo que sus maniobras al efecto, representan una amenaza para Francia y Checoslovaquia, viéndose constreñidos ambos gobiernos a tomar disposiciones para afrontar cualquier evento. Debiendo según el «News Chronicle», Londres hacer comprender a Berlín, que en caso de verse atacada cualquiera de estas dos naciones, la Gran Bretaña se pondría a su lado. Y tales, son consejos de los sedicentes pacifistas, consejos inútiles, e insulsas provocaciones, contra una nación que no hizo más que lo que hicieran Francia o Checoslovaquia.

Otro diario, el «Daily Herald», se muestra más comprensivo y tiene más sentido común que los periódicos antifascistas, porque ridiculiza las misteriosas voces—que predicaban una guerra como cosa inminente. Y tal vez inconscientemente, realiza cuan grande es la fuerza del Eje Roma-Berlín, como el más importante instrumento de la estructura política europea. Reconociendo que la moderación atribuida a Italia, es garantía de que las maniobras alemanas no producirán ningún incidente que pueda turbar la paz de Europa.

Y al decir de los periódicos alarmistas que se sienten defraudados, es por haber considerado los círculos londinenses que no cabe alarmarse ante las maniobras del Ejército alemán, signo único, de querer conocer el Reich su potencialidad. El hecho de que Chamberlain permanezca en Londres, es debido solo a motivos de índole personalísima, como su salud, y que para nada pueden rela-

cionarse con sorpresas posibles en el campo internacional. Pero, es defecto humano, el que algunas personas prefieren vivir en un continuo estado de tensión, y consideran las maniobras alemanas como hecho que lo justifique.

Un periódico, «Daily Telegraph», señala que la alarma no es solo debida a las maniobras, sino también a la situación de Checoslovaquia, motivada por el «documento infeliz» publicado por la Asociación de Oficiales, que puede indicar que aquella nación no se sujetará a un acuerdo sugerido por un extranjero. «Puede suceder que las maniobras pasen, como ha declarado Berlín, sin incidentes, y toda sospecha resulte infundada—escribe el «Daily Telegraph»—pero de todos modos, dada la tensión latente que existe en Europa, hubiera sido mejor que las maniobras fueran menos espectaculares y realísticas que las actuales.» Y no tiene en cuenta tal diario, que Alemania no hizo otra cosa que ejercitar un legítimo derecho, realizando sus maniobras, como Francia practicó las suyas, sobre los Alpes, sin provocar ningún comentario de otros países. Ni tampoco que al mismo tiempo que se critican aquellas, los oficiales de Checoslovaquia, lancen a todos los vientos, inútiles e inoportunas frases de desafío.

La prensa alemana, siempre mesurada y serena, toma buena nota de las noticias alarmistas publicadas por la prensa franco-británica sobre aprestos bélicos del Reich, ahora transformadas en otras informaciones, inspiradas en el propósito de tranquilizar la población. «Mejor es tarde que nunca», observan ahora los periódicos; pero queda en pie el hecho, de que por el motivo alegado, se declaró en Europa una psicosis de pánico, anunciándose una inminente catástrofe, que la terrible Alemania habría de desencadenar sobre el continente.

Decláremos en el acto —señala la «Deutsche Allgemeine Zeitung»—que para el Reich no hay necesidad de guerra, que a juicio nuestro, no solo es perjudicial y peligrosa, sino que inútil y superflua. Por lo tanto, cabe no hacer caso de esas balandronadas de una prensa, que solo sabe verter injundios sobre la opinión, que si apuntan contra los países totalitarios, al dar en el blanco sus tiros, herirían directamente la santa causa de la paz.

N. B.

ra amortizar su valor que solo cuesta de 40 a 50 pesetas. Así en breve tiempo el público disfrutará de sus beneficios y no ocurrirá lo que a don Juan de la Cierva, inventor del autogiro, que para prosperar tuvo que irse al extranjero.

La victoria tiene que ser a condición de la independencia y libertad de Cataluña. Estamos enfrente del enemigo y estos momentos son decisivos para la democracia y debemos estar al lado del gobierno.

**Ya sabian que les tocaba perder**

Por la comisaría de la Generalidad habió el presidente de una nueva asociación denominada «Donadores de sangre», el cual hizo un llamamiento a la población diciendo que antes de emprender las operaciones del Ebro ya se suponía que les iba a costar grandes cantidades de ríos de sangre debido a la superioridad del enemigo. Es decir, que ellos antes de empezar la ofensiva ya daban por descontado que les iba a salir mal.

**Desórdenes en Almería**

Berlín.—La agencia DNB recibe noticias de Almería según las cuales se han producido graves desórdenes con motivo de la última crisis del comité rojo de Barcelona. El populacho al conocer la solución se lanzó a la calle reclamando la constitución de un gobierno proletario; la policía intervino inmediatamente disolviendo a los manifestantes.

**Oro - Plata - Platino**

Paga todo su valor Joyería FERMIN San Nicolás, 17

**Bar Selecto**

Plaza de San Miguel (esq. A. Luis Salvador), Bailes familiares todos los sábados y domingos. Orquesta El Siglo. Gran servicio de Bar.

**Redacción de «El Día»**

Calle Danús, Teléfono 1745

Esta noche, a las 9'45, el Excmo. Sr. Alcalde de esta Capital hablará ante el micrófono de Radio Mallorca.  
Tema: Nueva Cruz en Palma.

**NACIONAL HOTEL**

Armadans, 101 - Teléfono 2981 - S'AIÇO DOLÇA PALMA DE MALLORCA  
Habitaciones - Gran confort - Cocina esmerada - Espléndidas terrazas con Jardín - Playa para baños - Pistas de Tennis frente al Hotel - Refugio propio.

